
 

  

みどりのカーテンプロジェクト 

私たちは、「ゴーヤで 

みどりのカーテンを 

作って、みんなで涼 

しく・美味しく 地 

球温暖化を防止しよ 

う！」という活動を 

行っています。今年 

度はコロナの影響により、制限された中での活動でし

たが、種から育てたゴーヤの苗を小学校やこども園、

老人ホームやスポーツ施設など６４ヶ所の参加施設

に提供しました。 

長い梅雨、水やりが大変

な連休、暑すぎる夏…たく

さんの試練があったにもか

かわらず、皆さんから無事

カーテンに育ったという報

告をいただきました。「来年

も参加します！」という声

もたくさん寄せられ、これ

からもゴーヤのカーテン

で、みどりの“わ”を広げて

いきたいと思います。皆さ

まどうぞご参加下さい。 
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みなさんのご参加 

お待ちしています！ 

花苗プロジェクト 

 令和 3年もコロナの非常事態宣言の影響を受け、

春と秋の種まきや苗の育成管理が計画通りに進み

ませんでした。特に秋の種まきは時期的に遅れが生

じ、気温が低下し発芽後の成長度合いが低く、ポッ

ト上げは小さなままでの実施となりました。SEED

花壇用と、学校・保育園や施設への配布苗が大幅に

不足する事態となりました。幸いにも「豊中緑化リ 

ーダー会」と「花とみどりの相談所」から融通支援

を頂き乗り切ることができました。感謝申し上げま

す。 遅れを取ったポット苗は、令和 4年 1月末現

在でようやく植え付け前までに成長しました。約 1

か月半の遅れとなりました。 

 令和 3年 10月 

末より SEEDの花 

壇整備を、手作り 

で順次進めていま 

す。交流会活動を 

広く市民の方々に 

知って頂き共に活 

動できる魅力ある場として育てたいとの思いから

です。 

興味のある方、初めての方の御参加をお待ちして

おります。 

みんなでつくる花とみどりの名所 

 市内各地域で、様々なグループで活動されている

花壇やみどりを増やす活動について、市ホームペー

ジで紹介しています。 

 

【ＨＰはこちらです。】 

市ホームページ→まちづくり 

・環境→公園みどり→とよな 

かの緑化→みんなでつくる花 

とみどりの名所（→のＱＲコ 

ードをスマートフォンなどで 

読み取ってもご覧いただけます。） 

 

また、ほかにもきれいな花壇や緑道などの情報がご

ざいましたら、自薦他薦を問いませんのでぜひご連

絡ください。 

皆さんにもぜひご覧いただきたいと思います。 

 

豊中みどりだよりは、み
．
んなで、ど

．
んどん、

り
．
ょっか（緑化）しよう！という意味を込め

て、豊中市でみどり活動を進められている方

に向けて発信するニュースです。 
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★ 園芸を始めてみたい方、花や樹木を育てたい

方、花壇の植付けやお世話をしていただける

方 

★ ゴーヤのみどりのカーテンの活動に参加してい

ただける方、学校のカーテンづくりの支援をし

ていただける方   

★ 企画提案や立案をしたい方、みどりの広報活

動をしたい方、交流会の運営に参加していた

だける方 

★ みどりのつどいに参加したい方、みどりのフォー

ラムに参加していただける方  

  

歓迎‼ 

『みどりのフォーラム 2021』を開催しました！ 
■「ひろげよう人とみどりの“わ”」をテーマに、令和 3 年（2021 年）11月 6 日(土)「豊中市立ローズ文化ホール」にて開催し

ました。おかげさまで、たくさんの方にお越しいただくことができました。 

▼基調講演：「植物に育てられる」咲くやこの花館名誉館長 久山 敦さん 

▼活動発表：市立栄町こども園 新栄会（庄内東町第２公園自主管理団体） 親和自治会（西町公園自主管理団体） 

▼市 報 告：豊中市環境部公園みどり推進課 

▼パネル展示：＜みどりのカーテンづくり＞市内小学校(庄内・野田、庄内南、千成、高川、豊島西、豊島北、中豊島、小曽根、刀

根山、克明、桜塚、南桜塚、大池、上野、螢池、桜井谷、桜井谷東、箕輪、北条、緑地、野畑、新田、新田南、東豊中、東泉丘、

西丘、東丘、北緑丘)、市内こども園(栄町、豊南西、庄内西、野田、小曽根、ともだち、原田、)、豊中文化幼稚園、ひかり保育

園、わかば保育園、ゆたか保育園、第十八中学校、上野小学校たけのこ学級、庄内公民館、庄内出張所、労働会館、縁結実、ロ

ーズ球場、野畑庭球場、グリーンスポーツセンター、豊中テニスコート、豊中スイミングスタジアム、糸をかし、豊島体育館、

柴原体育館、人権平和センター豊中、びーのびーの、ディサービスしもつき、愛和会あすなろ、多機能型自事業所みらい、きら

ら作業所、千里文化センターコラボ、猪名川流域下水道事務所、豊中市上下水道局 (順不同) 

＜みどりの活動団体＞豊中緑化リーダー会、親和自治会、親栄自治会、上野連合花壇同好会、豊中駅前まちづくり推進協議会、NPO 法

人とよなか市民環境会議アジェンダ 21、島熊山緑地協議会、豊中みどりの交流会(順不同) 
▼とよなか花とみどりの名所写真展 



 

今回の「みどりのフォーラム」は、初めての豊中市南部での開催となりました。ホールロビーでは、み

どりのカーテンづくりや花やみどりの関係団体のパネルを展示のほか、「とよなかの花とみどりの名所展

と題し、市内各地で花壇活動などをされている団体や花壇を紹介しました。 

また、ホールでは、基調講演、活動発表、意見交換会を行いました。感染症対策を講じつつ、多くの方

に来場していただき、盛況のうちに終えることができました。 

 

基調講演 「植物に育てられる」 
講師：咲くやこの花館名誉館長 久山敦（くやまあつし）さん 

近年は外に向けて花やみどりを育てるガーデニングをされている 

方が増えたが、それは、（90‘）花博の開催がきっかけになってきたの 

ではないか。人間は、植物を育てているつもりでいるが、実は植物に 

育てられていると思う。自然の植物などの重要性をもっと考えなけれ 

ばならない。園芸活動などは地球に悪影響を及ぼすことがある。地 

球の色々な問題があり、温暖化問題、森林破壊、自然破壊を気が 

付かない内に私たちが加担していることを考えて行かないといけな 

い。そしてそのことを若い人たちに伝えて行かなければならない。人 

は地球の生物として、植物に育てられているので、地球に優しく正し 

い取り組みをして行きたい。 
 

 

 

 

 

「活動発表」 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
栄町こども園さんには園芸に関わる園児たちの様子を、新栄会さん、親和自治会さんには活動に至っ

た経緯や実際の活動の様子を話していただきました。 

  
 

「意見交換会」 

基調講演をしていただいた久山先生にコーディネ 

ーターを担っていただき、みどりの交流会メンバー、 

栄町こども園長 橋本さん、新栄会代表 酒匂さん、 

親和自治会代表 東阪さん、公園みどり推進課職員を 

パネラーとして、市民協働をテーマに意見交換会 

を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ふれあい広場ＳＥＥＤを整備しました 

令和４年５月３日（祝）午前１１時～午後３時ふれあい緑地フェスティバルが開催されます。

豊中みどりの交流会はシンボル”ＳＥＥＤ“前で記念撮影、花苗のポット上げ体験、ゴーヤの

種蒔き体験、花の植え付け体験、花苗プレゼントなど、楽しんでいただける出展を企画してい

ます。ぜひお越しください。 

花壇ごとに特徴のある形状と目的を決め、植え付ける植物

が映えるように、また管理が容易にできるよう工夫しなが

らリニューアルを進めています。 

花壇づくりに興味がある方、歓迎いたします。 

栄町こども園発表 親和自治会園発表 新栄会発表 


